

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID, Mes. 6 rs.
PROVINCIA: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

SUSCRICIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir ántes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 751 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID DOMINGO 30 DE SETIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23,900 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Las noticias que contiene el siguiente despacho de la *Gaceta* de ayer, son las mismas que ha publicado LA CORRESPONDENCIA en su edición de ayer mañana:

Barcelona 23 de setiembre, á las siete y veinte minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernación:

«La salud de S. M. la Reina y su augusta Real familia continúa sin novedad.

SS. MM. se han trasladado hoy por la vía férrea á Sabadell, donde han sido objeto de la mas entusiasta ovacion por parte de todos los habitantes del Vallés, á quienes el deseo de saludar á la Reina habia reunido en aquella populosa villa.

S. M. ha sido obsequiada con una brillante exposicion de la industria local, y ha regresado de Sabadell á las cuatro de la tarde, hondamente conmovida de las generales demostraciones de afecto que está recibiendo desde que se dignó pisar el suelo catalán.»

El gobernador civil de la provincia de Alava ha remitido al ministerio de la Guerra 8.917 rs. 66 cént., importe del donativo hecho por los empleados del Gobierno en aquella provincia para los heridos, inutilizados y familias de los que han muerto en la guerra de Africa.

Por conducto del capitán general de Cataluña se han recibido en el mismo ministerio 10.000 rs., de que ha hecho donacion en beneficio de los heridos, inutilizados y familias de los fallecidos en Africa D. Agustín Vila, vecino de la Habana.

La *Gaceta* inserta el estado demostrativo del resultado de la subasta, celebrada el día 27 en la Direccion de la Deuda pública, para la adquisicion de los créditos de la Deuda del tesoro procedente del material.

En fin de agosto quedaban enfermos existentes: en el hospital de Nuestra Señora del Carmen, destinado á hombres incurables, 216; en el de Jesus Nazareno, para mujeres impedidas é incurables 207; en la casa de dementes de Santa Isabel en Leganés, 123; en el hospital de la Princesa, 255; en el Real colegio de refugio de Valencia, 17. Las cantidades existentes al empezar el mes de agosto y las recibidas durante el mismo, ascendieron á 241.469'95; las distribuidas á 169.457'46; existencia en 31 de agosto 72.012'49.

El precio medio del trigo en toda España, durante los meses de julio y agosto últimos, ha sido 43'97 rs. fanega; el máximo 76, y el mínimo 22'50.

Se ha publicado en el periódico oficial la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en los meses de junio, julio y agosto de este año, para los efectos del convenio celebrado con Francia acerca de la propiedad literaria en 15 de noviembre de 1853, y Real orden de 29 de febrero de 1856.

Un yanke dirige á *La Independencia Belga* una carta desde Nueva York el 1.º del corriente, y despues de decir que el Gabinete de Washington parece firmemente decidido á no permitir á la escuadra española el bombardeo de Veracruz ó Tampico, y de enumerar las fuerzas navales norte-americanas que con objeto de impedirlo se han concentrado hacia aquellas aguas, añade: «No se necesita mas que una chispa para poner fuego á toda esta pólvora. Si se verificase una colision, no seria difícil que aprovechásemos la ocasion para apoderarnos de la Isla de Cuba. El momento seria oportuno, porque las potencias europeas tienen mucho en que entretenerse, y antes que acordasen y extendiesen un protocolo, la anexion de Cuba seria un hecho consumado. Veo que os sonreís; pero tambien se rieron de la profetisa Casandra, y sin embargo, Troya fue tomada.» Aconsejamos al autor de esta carta, que se dé un paseo por Cuba, y verá que la Reina de las Antillas tiene abundancia de cañones y fusiles para espantar el caballo, en cuyo vientre se cobijasen los anexionistas.

Segun un periódico, se espera en Madrid al señor marqués de los Castillejos.

Ya saben nuestros lectores que D. Juan de Borbon ha publicado un nuevo manifiesto en *El Times*, con objeto de hacer efecto, y lo único que ha conseguido es hacer un terrible *fasco*. Dicho periódico ha honrado este escrito consagrándole un artículo de fondo, en el cual niega que tenga derecho á presentarse como pretendiente á la corona de España, ni como legitimista, ni como liberal, calificándolo de poco patriótico la tentativa de encender una nueva guerra civil. Con tal escrito publicado en uno de los sitios mas prominentes de *El Times*, D. Juan de Borbon y su secretario creyeron sin duda atraer por lo menos al pueblo inglés á su lado, y conseguir el empréstito de que tienen tanta necesidad. Pero se olvidaron sin duda de que la Inglaterra deseó asentar sobre el trono á Isabel II, pues de otro modo se habrían guardado muy bien de exponerse al golpe mortal que este órgano influyente ha descargado á su insignificante causa.

Hablábase en Constantinopla, á la salida del último correo, de un despacho telegráfico de Smirna, que anunciaba, con referencia á cartas de Siria, que habia estado á punto de estallar una insurreccion contra los cristianos en Naplusa, cerca de Jerusalem, y que Fuad-Pachá, avisado á tiempo, la habia hecho abortar y asegurar á los factores del movimiento. En otro punto próximo á Naplusa se habian cogido tambien proclamas incendiarias.

Una carta de Santander fecha 25, dice que la abundancia y pertinacia de las lluvias durante veinte y cuatro horas consecutivas hizo que se inundase la parte baja de la poblacion, exceptuando la que como

el muelle, pescadería y adyacentes tienen su desagüe en el mar. Una parte de la calle de San Francisco hasta el correo estaba tan llena de agua, que no era posible el tránsito, como que todas las casas del citado sitio quedaron completamente inundadas. A eso de la una de la tarde, el gobernador, su secretario, el comisario de policía, el arquitecto de la ciudad y el teniente alcalde D. Prudencio Blanco, seguidos de los encargados de la limpieza, se personaron en el sitio mencionado, mandando como es uso y costumbre en tales casos, levantar las losas que cubrian las alcantarillas; empezó á bajar el agua y los vecinos á hacer el supremo esfuerzo para librarse del terrible adversario. Las pérdidas no parecen haber sido de gran consideracion. Con motivo de dicho suceso, circulaban mil rumores sobre la suerte de muchos pueblos de la provincia, por cuyo territorio pasan rios, y se aseguraba que las fábricas de Torres y Mazcuerras, y el pequeño pueblecillo de Cos corrían grave riesgo á causa de la crecida del rio de Saja.

Han entrado muchos buques de arribada en el puerto de Santander á causa del temporal.

Dicen de Oviedo el 24 que han sido atendidas las gestiones practicadas en favor de aquella fábrica nacional de cigarrillos de papel. Llegó, en efecto, orden de la superioridad mandando dar salida con destino á Santander y otros puntos á las existencias que se hallaban allí detenidas, de modo que ahora tendrán las pobres operarias todo el trabajo que puedan desempeñar, con lo cual se reanimará tan útil establecimiento en provecho de la Hacienda y del vecindario y su comarca, particularmente del de la clase pobre, que por desgracia es muy excesiva, y carece de otras ocupaciones en que ganar su sustento.

En el *Faro Asturiano* hallamos la siguiente noticia, sobre la cual llama un periódico la atencion del Gobierno:

«Personas fidedignas nos han asegurado que en Rivasella apareció dias atrás un buque inglés, que, fiel á la consigna de los sectarios del error, regaló con profusion y esparció por aquella localidad multitud de biblias, libritos y folletos protestantes, con el humano y filantrópico fin que es de suponer. Llamamos sobre este importantísimo asunto la atencion de quien corresponda, y esperamos que la autoridad municipal de Rivasella, en sus religiosos y católicos sentimientos, secundará los esfuerzos de la autoridad eclesiastica que se encaminan á extirpar de raíz los efectos que pudo haber surtido allí la propaganda protestante.»

El laud *Napoleon*, que salió de Barcelona con cargamento de cueros, harina, azúcar y otros artículos, naufragó el martes de la semana última á la vista de Salou, perdiéndose el barco y casi toda la carga. La tripulacion pudo salvarse.

Anoche recibimos un despacho telegráfico expedido en Paris el día 25.

Desde el 19 al 22 de setiembre circularon por el ferro-carril de Madrid á Zaragoza 12.936 viajeros y por el de Madrid á Alicante 11.797. La explotacion general de la primera linea produjo 112.336 rs. 70 céntimos, y la de la segunda 1.154.446-12.

Los periódicos ingleses anuncian, que se ha declarado el cólera en la guarnicion de Gibraltar.

El general Cialdini ha sido condecorado con la gran cruz de la Orden militar de Saboya.

El día 20 se recibió en Alicante un parte telegráfico, en que se anunciaba, que el 22 saldría de Tánger, con direccion al puerto de la ciudad indicada, un vapor con dinero perteneciente á la indemnizacion marroquí, previniéndose al gobernador civil que le reciba y dirija oportunamente á la corte. El 26 fondeó en Alicante el precitado vapor con 10 millones; que desembarcó inmediatamente, y se han remitido á esta corte en un tren especial, viniendo encargado de ellos el Sr. Cabello y otro empleado.

Por la Direccion general de Correos se ha dispuesto, que además de las dos expediciones mensuales que en la actualidad salen por la vía de Gibraltar en los días 8 y 24 con la correspondencia para las islas Filipinas, salgan otras dos para la de Marsella el 10 y 26.

La extraccion de pasa en el marquesado de Denia, Gandia y demás pueblos de la costa de Valencia, es escasa este año, á consecuencia de haber fijado los comisionistas el precio de tres duros por quintal muy inferior al de otros años. La causa de esta baja consiste, segun parece, en las grandes pérdidas que sufrieron el año pasado las casas de Londres que hacen este comercio, y en lo abundante que es este año la cosecha de Corinto, cuya pasa es la mas estimada en los mercados de Inglaterra.

La feria de Soria ha estado bastante concurrida, pero escasa en ventas de todas clases. Los precios de los granos se presentan con tendencias á la baja, sin duda por efecto de las abundantes lluvias, que dan lugar á una excelente sementera, y por la escasa demanda que ha habido hasta ahora.

La noche del 24 hubo en Soria una fuerte tempestad. Por espacio de cuatro horas no dejaron de percibirse horribos truenos y relámpagos, y una descarga de grueso granizo precedió á la abundante lluvia. Amaneció el 24 nevando, y aun se descubrian las sierras inmediatas cubiertas de nieve. Todos los rios han tenido una fuerte crecida. En medio de la tempestad de dicha noche, parece que los caballos del tiro del correo que iba de esta corte se espantaron, saltando la baranda de un puente y arrastrando el coche al fondo de un precipicio.

El conductor y el zagal quedaron mal heridos, un caballo muerto y los otros dos estropeados; el carruaje hecho pedazos. La correspondencia fué reco gida por la Guardia civil, y un guardia la condujo hasta Jadraque, desde donde en un carro del pais la llevó el maestro de postas á Soria, tomando otro carruaje, y continuando hasta Irun á su cuidado.

El *Times* publica una carta que le ha sido dirigida desde Nápoles por Mr. Edwin James. Este, á quien se suponía encargado de una mision oficiosa cerca de Garibaldi, condena la conducta del dictador. Atribuye esta conducta á la influencia de los mazzinianos, y deplora el retraso puesto á la anexion de la Italia meridional.

Añadamos, dice la *Patrie*, que la opinion de Mr. Edwin James parece admitida generalmente en Inglaterra, de modo que á poco que persista Garibaldi en su actitud actual, se arriesga á perder las simpatías de los ingleses, en las cuales habia fundado grandes esperanzas.

Varios tahoneros de Madrid han acudido al ayuntamiento en solicitud de que se impida á ciertos intrusos corredores de granos intervenir en la contratacion de estos.

En Bilbao circulan monedas de cinco duros falsas; pero hechas con tal perfeccion, que al mas guapo se le escapan. El cuño no puede ser mas perfecto, como así tambien el grueso y peso de la moneda.

Las lluvias han sido tan copiosas en nuestras provincias del Norte como en las del Mediodía. Anteayer noche (dice el *Iruac-bat* de Bilbao el 2), y todo el día de ayer, nos encontramos envueltos en un verdadero diluvio, que sin interrupcion se desplomó sobre nuestro pais. Ya anteayer mañana, una fuerte galerna, que nos obligó á abandonar los paseos, fué el indicio de un temporal deshecho; pero jamás nos figuramos que seria tan cruel y tormentoso.

La noche del domingo fué muy mala, y en el puerto se tomaron las precauciones comunes; pero observando ayer por la mañana la gran cantidad de agua que traía el rio, la mucha que del cielo se desprendía y el mal cariz, izóse la bandera azul de alerta á las naves en la garita del Arenal. En el momento los buques surtos en la parte delantera del Puente de Isabel II doblaron las amarras, los que se hallaban en el Canal se acogieron á los muelles, y se dispuso todo aquello que se creyó oportuno á evitar los males que pudieran sobrevenir de la inundacion que amagaba. Así se siguió durante la mañana, en la cual la ría subió mas de dos varas, llevando una corriente de 5 1/2 millas por hora. Llovia sin cesar y á grandes chubascos, y para las doce del mediodía tomó el rio un aspecto imponente, tanto, que amenazaba salirse de los muelles; visto lo cual, los capataces de los buques redoblaron sus esfuerzos por sujetarlos y dejarlos prevenidos para cualquier evento. A las tres de la tarde hizo

148 EL NOBLE DE NORMANDIA. 149
derado; pero le abandoné tan luego como me convencí de sus excesos. Hoy soy leal adicto á la reina regente, y á su servicio y al servicio del Estado quiero que os comprometáis conmigo.

Grandemente le chocó á Fabian esta entrada que no esperaba.

—Será posible, señor baron? preguntó lleno de asombro. Franeamente es confeso que vuestra conducta desde ayer no se avenia muy bien con lo de vuestro rompimiento con el príncipe de Condé. No quisisteis prestar socorro á personas allegadas á la reina que corrían un gran peligro: parecíame que estabais á matar con el coadjutor y su partido, y debía por lo tanto suponer que la faccion, cuyos colores llevaban, y en que estaban todos vuestros amigos...

El baron se sonrió:

—Sin duda! sin duda! dijo; pero dónde habeis visto, Fabian, que porque no sea de un partido tenga que romper con los amigos del contrario, cuando uno y otro están unidos en la misma ciudad? Los que en el parlamento emprendieran á cuchilladas, no dan por eso luego de darse la mano y juntos un frasco de hipocrás. Esta es

la parte cómica de nuestras discordias civiles. Yo no he roto á cara descubierta con el partido del príncipe; pero todo el mundo sabe que prefiero la corte, y que casi, casi, estoy convertido en lo que hoy se llama un mazarino. Vais á ver pruebas irrefragables de la sinceridad de mi adhesion al partido por que he optado.

Aunque estas aplicaciones hubieran parecido algo oscuras al que tuviera conocimiento exacto de los negocios de aquel tiempo, parecieron sinceras á Fabian, y le causaron algun pensar por haberse atrevido á sospechar de las intenciones secretas de su hermano.

Señor baron, dijo cordialmente: perdonad los malos pensamientos que involuntariamente se me hayan ocurrido sobre vuestros proyectos: con sinceridad lo confieso, el partido en que os suponía aliado, me habia hecho temer que quisierais hacerme alguna proposicion reprobada por mi lealtad y respeto á la autoridad legítima...

No pudo el baron contener un encogimiento de hombros casi imperceptible:

—Y eso que yo habia hecho todo lo po-

152 EL NOBLE DE NORMANDIA. 145
sible para realizar sus designios. Sin decirles cuál era el grado de nuestro parentesco, lo cual hubiera podido dar margen á suponer en mí un interés que no tengo, os he retratado tal como erais, y os han aceptado como campeón todos... hasta los mas encumbrados, la reina y el cardenal.

Escuchaba Fabian con avidez estas palabras, que el baron calculaba una por una. Viendo que se detenía, el jóven replicó con fervor:

—Me envanece que tantos ilustres personajes hayan convenido en fiarse en mí para un negocio que parece tan grave, y os agradezco que me hayais ofrecido medios de convertir mi triste situacion actual en una lisonjera perspectiva... arriesgando una muerte honrosa; pero aun no habeis dicho lo que de mí se desea.

—A eso iba, repuso el baron: habeis de saber, Fabian, que hay en Paris un hombre, cuya desaparicion compraria la autoridad real con los dones mas magníficos. Este hombre está poniendo el Estado en peligro todos los días, á todas horas, y puede ser causa de que la Francia se vea entregada

del palacio, murmuraba con esperanza. —Voy á verle... Todavía no se ha perdido todo...!

VI.

Volvamos á buscar á los dos Croissy, á quienes dejamos en una posada, al tiempo que el baron iba á revelar por fin á su hermano el objeto con que le trajeron á Paris con tanta celeridad y precauciones.

Tan próximos estaban sentados que se rozaban sus vestidos: despues de haberse ejercitado el baron de que los tabiques de la estancia no permitian escuchar desde una pieza vecina, se acercó al oído de Fabian, y le dijo en tono cariñoso por vía de exordio:

—Creo, hermano, haberme portado siempre con vos como buen pariente, y que no he faltado á la promesa que en su lecho de muerte hice á nuestro padre. No es mi intencion recordaros las pruebas de confianza y cariño que toda mi vida os he dispensado á vos y á vuestra madre; nada os he faltado, y si hasta la presente, Fabian, no os he colocado en una posicion independiente es porque aecchaba la coyuntura que hoy se presenta de abriros un brillan-

una escampada, y aun cuando poco des- pues cayó un duro chubasco, se aguantó mas tarde, y ya los intervalos de la lluvia eran mayores. A las cinco en punto llegó el agua hasta el vivo de los muelles del Arenal, y desde esta hora no creció mas, sino que por el contrario fué declinando poco á poco. La corredera marcó seis y medio millas.

Leemos en *El Clamor*: «El problema está ya resuelto, según nos aseguran, por parte de los resollados que abandonaron sus banderas para alistarse con el general O'Donnell. Cada mochuelo á su olivo, y á quien Dios se la dé, San Pedro se la bendiga. Que contesten las siete trompetas de la Fama, si este problema está resuelto, porque nosotros lo sabemos de una manera indudable.»

Pues si *El Clamor* sabe de una manera indudable que el problema está resuelto; ¿para qué quiere que contesten las trompetas de la Fama?... Soñaba el ciego que veía.....

Decíase en la capital de Inglaterra, que los carlistas, furiosos con D. Juan, y no queriendo seguir á su hermano, habían resuelto someterse al actual orden de cosas.

La España dice, entre otras cosas, comentando la orden de la plaza del general D. Enrique O'Donnell, que oportunamente hemos publicado:

«La nación sufrirá con asombro y con santa ira, que después de una guerra nacional, cuando parecía haber desaparecido para siempre de nuestra patria ese espíritu de seducción infame, que por tanto tiempo se había ensayado contra nuestro ejército; cuando ese ejército se presenta coronado de gloriosísimos laureles y alentado por el mas vivo y generoso sentimiento del honor, desde el general hasta el último soldado, se ha tratado de sobornarle, de comprar su lealtad, y arrojar sobre su honorosísimo uniforme la mancha de los traidores.»

Ha corrido la sangre de un infortunado que en mal hora le prestó oídos y tuvo la desgracia de dejarse seducir: esa sangre cae gota á gota sobre la frente de los que han sido causa de que se derrame; las lágrimas de una madre y el dolor de la patria son nada para ellos; que les importa esa víctima, cuando sin temblarles la mano, con el corazón latiendo de alborozo, sin el mas ligero remordimiento, suscribirían al sacrificio de millares de víctimas, con tal de llegar al término que se proponen? Qué les importan el porvenir y la gloria de la patria, cuando con ese acto infame han tratado de deslustrar sus laureles y sumirle en un abismo de degradación?»

Ultimamente se ha comunicado á provincias un Real orden previniendo: 1.º Que si durante la estancia en Cuba de los buques españoles que van á cargar bacalao á Terranova, hubiese algun enfermo de fiebre amarilla, el período cuarentenario de plan barrido sea de diez dias. 2.º Que cuando tuvieran enfermos en la travesía de Puerto Rico ó Cuba á Terranova, queden sujetos al mismo número de dias de plan barrido. 3.º Que si durante el viaje ocurriese algun fallecimiento á bordo, la cuarentena, en los términos expresados, sea de quince dias.

El Sr. D. Manuel Nuñez de Prado, ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Huelva, y no del de Sevilla, como ha

dicho un periódico sevillano y nosotros hemos repetido.

Al anunciar *La Corona* el nombramiento del general Lemery para capitán general de Filipinas, dice: Tenemos una verdadera satisfacción al comunicar á nuestros lectores esta noticia. Las bellas cualidades del Sr. Lemery son universalmente reconocidas, y particularmente en Barcelona, cuyos habitantes pudieron apreciarlas en la temporada que estuvo al frente de la capitania general del Principado en 1855.

Leemos en *El Constitucional*: «Menudean las reuniones de los hombres del moderantismo para resolver la grave cuestion que les agita, sobre si habrán de prestar su apoyo á *El Horizonte* ó á *La España* y *El Reino*. Parece que á pesar de sus largos debates no logran ponerse de acuerdo para tomar una decision definitiva en favor de los contendientes, y que prevalece en la mayoría el pensamiento de quedarse á ver venir, á fin de optar después por el que haya obtenido mejor éxito.»

Parece que por la seccion de Fomento se trabaja activamente para la definitiva organizacion del colegio de corredores de Alicante con arreglo á las prescripciones del Código de Comercio.

Desde 1.º de octubre próximo va á establecerse un tren especial, que conduzca desde Córdoba á Sevilla la correspondencia pública, que ahora permanece detenida algunas horas en aquel punto. Asillegará á Sevilla el correo á las cinco de la mañana.

Dice *El Constitucional* que anteayer se suicidó en el campamento de Torrejon el oficial de coraceros Sr. Courtoys, disparándose tres tiros con un revolver.

Ignoramos las razones que haya creído tener este apreciable jóven para tomar una resolucion tan desesperada como poco cristiana.

El rey Francisco II ha dirigido á los soldados que ocupan la ciudadela de Messina la siguiente proclama:

«Soldados: Alejados de vosotros y de los valientes y animosos oficiales que os mandan, experimento el deseo de testificaros toda mi satisfaccion por vuestra buena conducta militar y por los buenos sentimientos que habeis manifestado en las actuales circunstancias.

Los sufrimientos y las fatigas que habeis pasado, y las que tendreis que soportar probablemente, aumentan vuestra gloria y la reputacion de las tropas napolitanas.

Sed, pues, siempre obedientes á vuestros superiores: en la obediencia está el primer elemento de la victoria. Acordaos que soy Rey-soldado, y que educado en medio de vosotros, mi corazón palpita de alegría cuando tengo noticia de una victoria vuestra; acordaos tambien que estais llamados á defender una plaza fuerte histórica. Mi pensamiento va siempre hácia vosotros. Valor, pues; el cielo bendecirá vuestras armas. Algun dia todos vosotros podreis decir con orgullo: «En 1850 yo estaba en el número de los defensores de la ciudadela de Messina.»

Gaeta 14 de setiembre de 1850.—Francisco.»

«Todo revela que los dias del ministerio actual son ya muy cortos», dice *El Clamor Público*. Dos años hace que se viene repitiendo la misma cantilena por los periódicos oposicionistas, y sin embargo el mi-

nisterio vive para tormento de las oposiciones. ¿Cosas del mundo!

Una carta fechada el 23 en Mahon, da importantes noticias acerca de la fortificación de aquella isla. Esta mañana, dice, se han trasladado á los cuarteles de la fortaleza de Isabel II los dos batallones del regimiento de Burgos, y mañana lo hará uno de Valencia para emprender con grande actividad la continuacion de las obras. Se desocupa el cuartel que ocupa en Villa Carlos el Hospital militar y este pasa al edificio que le pertenece en la isleta del Rey. Se disponen hasta seis mil camas para las nuevas fuerzas, que se asegura vendrán á aumentar la guarnicion. Dedicados al servicio militar y para el trasporte de material y pasar los operarios á la Mola, se trata de construir dos pequeños vapores. Se habilitará el arsenal: hay quien dice para construcciones, pero lo menos será para recorridas. En el puerto de Fornells, que es el segundo de la isla, y donde puede fondear con toda seguridad una grande escuadra con buques del mayor porte, se fortificará la isleta que enfila la entrada, reparándose las actuales fortificaciones y el castillo que la defienden. En el sistema de defensa trazado por Inglaterra, cuando lo poseia, entraba tambien la fortificación del puerto de Fornells.

El 10 de este dias del emperador de Prusia, hubo en el palacio de Schoenbrun gran comida de gala, á la que asistieron la familia imperial, embajada rusa, ministros, algunos otros miembros del cuerpo diplomático, el gran duque de Hesse y varios altos dignatarios y jefes militares. El emperador Francisco José brindó á la salud de su muy amado hermano el de Rusia, mientras la música tonaba el himno imperial de dicha nacion.

La plaza de Siracusa, que hubiera podido defenderse durante ocho meses de 30.000 hombres, se ha rendido por traicion del coronel Locaice que mandaba la fortaleza.

Ha llegado á esta corte el general don Carlos Laborre, diputado á Cortes.

Bajo la responsabilidad de un periódico, reproducimos las siguientes lineas.

«En Londres corria el 25 muy válida la voz de que el Sr. Lazen, secretario de don Juan, ha dado cima á su gran plan financiero, que consiste en cambiar los certificados de cupones por un nuevo papel con renta al 3 por 100, cuyos intereses el señor Lazu garantiza por medio de un comité de banqueros, que se constituyen pagadores de dichos intereses durante cinco años, obteniendo la apertura del Stock Exchange, tan luego como quede concluida la operacion. Esta conversion representa un capital efectivo de 1.200.000 libras esterlinas. ¿De dónde ha sacado el presunto ministro de D. Juan este dinero, ó lo que es lo mismo, la garantía de banqueros? Así esta operacion, como el pensamiento de que tan luego como hayan concluido con la cuestion de los certificados, ensayarán un empréstito, ó mejor dicho, la venta de los bienes del Patrimonio, si llega á conseguir el triunfo con que sueña, parecen cosas fuera de duda. Según se vé, el Sr. Lazu no se anda por las ramas, y con mucha gravedad, á lo que parece, se ocupará uno de estos dias de arreglar el plano de Madrid, y vender los solares del Retiro y todas las demás fincas que la corona posee en Madrid.»

Excusado es añadir que en las anteriores noticias no se descubre sombra de verosimilitud á tiro de cañon.

Se asegura que el cardenal Antonelli ha

publicado en Roma una nota reclamando el auxilio de las potencias.

Ayer recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, el primero con mas de 24 horas de retraso:

París 28.—Ha muerto el príncipe Miloch. Su hijo ha sido proclamado para sucederle. No han ocurrido desórdenes.

Un despacho fechado el 26 en Pesth, anuncia que por disposicion del gobernador se ha prorogado indefinidamente la apertura del curso universitario.

Nápoles 25.—El nuevo ministerio es de opiniones avanzadas.

Extramuros de Ancona (sin fecha). Ha sido tomado el fuerte Gracia, y el Lazareto ha sido destruido.

París 29.—Los periódicos ministeriales anuncian el envio de una nueva division para reforzar la guarnicion de Roma.

«El Monitor» dice que las autoridades de Venecia han dispuesto que hasta nueva orden no se enciendan los faros del puerto de Venecia y del interior veneciano.

La Administracion militar acaba de hacer un servicio al Erario con la subasta del labado del Hospital Militar, que se anunció en el *Diario de Avisos* de esta corte.

Dos proposiciones se han presentado rebajando el 20 y el 25 por 100 en la tarifa de los precios señalados en el pliego de condiciones que sirvió para esta subasta.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado á 48 por 100, 47-80 y 47-85 al contado, á 47-95 á fin del corriente, y á 48-35, 48-30 y 43-15 á fin del próximo. La diferida tambien se publicó á 49 por 100 al contado, y 40-25, 40-20 y 40-30 al fin del próximo. Los demás valores no han tenido alteracion, excepto la deuda del personal, que ha sufrido una baja de 2-25 céntimos, habiendose publicado á 15-25.

VIAJE DE SS. MM.

Ayer recibimos la siguiente interesante carta:

Barcelona 26 de setiembre. Esta noche tendrá lugar la gran fiesta en los Campos Eliseos, porque el tiempo, que ayer no lo permitió, hoy ha cambiado. En este festejo es donde la municipalidad ha echado el resto, según dicen las gentes.

La iluminación parece que es sorprendente, el concierto monstruo, los fuegos artificiales magníficos, y el buffet delicado y espléndido.

Hoy han visitado SS. MM. el grandioso edificio de la Audiencia, en cuyo patio, verdaderamente monumental, se alza, obra de estos dias, una bellísima estatua de la Reina, de cuyo merito artístico ya hablé en una de mis cartas anteriores.

El patio, la escalera y las galerías estaban ricamente colgadas con tapices de mucho mérito, macetas de bellas y olorosas flores y elegantes plantas.

El presidente del Consejo con los ministros de Estado y Fomento, el general Dulce y el gobernador civil se hallaban al pie de la escalera con el regente de la Audiencia y de los demás magistrados para recibir á los Reyes.

Lo primero que visitaron fué la capilla, donde se detuvieron á examinar los riquísimos tornos y ornamentos sagrados que alli se conservan, y que son de un mérito indisputable.

Desde alli, y siempre seguidos por una música que la Audiencia habia preparado afecto, subieron al archivo, que es inmenso; que encierra muchos documentos curiosos y que solo los procesos civiles llegan al número de 150.000.

Todos los documentos que alli se custodian son del ramo judicial, y los hay del año 1300.

Los Reyes elogiaron mucho el buen orden y el esmero que se observa en el archivo, y después de haber visitado las sa-

las de justicia, admirando sus ricos artonados y aceptando un ligero refresco en la sala de la presidencia, se volvieron á Palacio entre los vitores y las aclamaciones de la muchedumbre.

En una de las galerías de la Audiencia se presentó á S. M. un cuadro de grandes dimensiones, que contenia un trabajo caligráfico de mucho mérito, de gran paciencia y de muy buen gusto en el dibujo y en la ejecución.

Es un gran escudo de armas con todas las de las diferentes provincias de Cataluña, las lises en el centro, y los castillos y leones cerrando la composicion.

Su autor, que ha tenido la rara modestia de no firmar este trabajo, es un profesor de veterinaria, llamado D. Juan Pares.

En palacio recibió S. M. á la junta de gobierno del ferro carril de Zaragoza, que iba á poner esta importante via á los pies de Su Majestad, y así lo manifestó el presidente Sr. Planas en breves, pero elegantes frases.

Otra comision del ayuntamiento de Manresa tuvo asimismo la honra de ver á Sus Majestades.

Y terminadas las recepciones salieron SS. MM. para asistir á la gran parada.

La Reina llevaba un vestido de color de rosa y blanco y mantilla de este último color.

El Rey vestia el gran uniforme de capitán general, y el hermoso príncipe de Asturias, que ha sido objeto preferente de la atencion de todos, vestia el honroso uniforme de cazador del ejército.

Las tropas estaban formadas desde el baluarte de San Ramon, estendiendose por la Rambla, y S. M. corrió toda la linea, situándose para el desfile, que presenció desde la carretela, delante de la Lonja, en el paseo de Isabel II.

El gentío ha sido inmenso y el entusiasmo extraordinario. Por todas partes se ha victoreado á la Reina con calor, y cuando se asomó al balcón de Palacio, cuya plaza estaba llena de gente, recibió una ovacion difícil de explicar.

Mañana visitará S. M. algunas fábricas, entre ellas la importantísima de la España Industrial, y distribuirá los premios acordados por la Sociedad Barcelonesa Económica de amigos del País á los obreros honrados y laboriosos.

Pasado mañana visitará las fábricas de Sabadell y Tarrasa.

Hoy hay gran comida en Palacio, á la que están invitados los jefes de los cuerpos que han asistido á la parada, los gobernadores de Gerona, Mojuich, Ciudadela y otros militares de graduacion. Asiste tambien el Consejo de ministros.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Dicen de Soria con fecha 25, que el juez de aquel partido, con un escribano, alguacil y Guardias civiles habia salido para el pueblo de Aldea del Señor, donde parece que el ecónomo encargado de la parroquia, descargó un tiro sobre el alcalde y secretario, de cuyas resultas estos dos se hallaban heridos, ignorándose los pormenores y el motivo.

Ha llegado al puerto de Alicante el vapor de guerra *General Alava*, con objeto de esperar al general Zabala, ministro de Marina, que pasará muy en breve á Alicante para dirigirse al Ferrol y demás arsenales de España.

Nuestros lectores recordarán haber accedido el emperador de Rusia á la peticion dirigida por la nobleza de Polonia para que el idioma polaco se usara en la enseñanza de las escuelas de Polonia, Wolyhnia y el Gobierno de Kiev. Dicha nobleza habia solicitado además el establecimiento del jurado y el procedimiento oral y público, que con algunas otras peticiones menos importantes han sido negadas.

46 EL NOBLE DE NORMANDIA. 151
te porvenir. Pareceme por tanto que cualquiera que sea la proposicion que os haga, la aceptaréis como dimanada de un hermano, á quien debéis por mayor de edad y por bienhechor, cariño, respeto y agradecimiento.
Hemos dicho ya que Fabian tenia un instinto de rectitud que le servia de experiencia: conoció que en estas palabras insinuantes, en esta enumeracion de supuestos beneficios se llevaba la mira de comprimir su penetracion, y así tomó el partido de estar alerta y disimular en caso necesario. Habianle inspirado desconfianza los misteriosos pasos de su hermano, y sin lanzarse en recriminaciones, que por lo menos eran inútiles, contestó con reserva que no habia echado en olvido las bondades de su hermano, que se acordaria toda su vida, y que estaba pronto á dar todas las pruebas de agradecimiento que pluguiera á su hermano pedirle, siempre que estuviesen en armonia con su honor.
—Esta postrera parte de su discurso no hizo mucha gracia al baron, pues frunció el ceño.
—El honor! el honor! repitió impacienta-

en caso de desgracia, la prision, el tormento, la muerte tal vez, sin vender ni comprometer á nadie; una persona que supiera contentarse con la necesidad de haber obedecido á su soberano y perdicido por salvar á todos.
—¿Y habeis echado los ojos en mí para esa mision sublime?
—En vos he pensado, repitió el baron con calma; héme dicho, Fabian, que estabais pobre y oscurecido en vuestra provincia; que esa pobreza y obscuridad os condenaban á una condicion miserable, de donde no podrian sacaros mis beneficios; que amabais á una noble señora, y que este amor seria el suplicio de toda vuestra vida, porque nunca os seria lícito satisfacerle. Entonces se me ocurrió la idea de que tal vez fuerais hombre de jugar la dicha de vuestra existencia á un golpe de dados, y que expondríais vuestra vida para adquirir todas las ventajas que os faltan, y que tan ardientemente deseais... Así, aunque la empresa tiene mucho de aventurada, he acallado los impulsos de mi cariño, os he indicado á los personajes que dirigen este negocio como el hombre mas á pro-

150 EL NOBLE DE NORMANDIA. 147
sible, dijo con severidad, para precaveros contra las enojosas prevenciones que pudiera inspiraros una conducta; pero excusad vuestra ingratitude, Fabian, porque no nos conocemos todavia lo suficiente. Confío que en lo sucesivo no tendré que echaros en cara tales sospechas, y que no desconoceréis el cariño de vuestro hermano.
Hizo Fabian una señal de asentimiento, y repuso con la mayor franqueza.
—Hablad, hablad, Alberto; ya ansio saber cómo puedo servir á la real señora de de mi querida Isabel.
—Y podeis añadir á la misma Madlle. de Monglat, añadió el baron con ahar; os he dicho ya, Fabian, que estabais destinado á grandes cosas; si desempeñais dignamente vuestro deber, es seguro que nadie habré obtenido jamás mayor recompensa. Se trata de lo siguiente: los amigos de la reina, en cuyo número me cuento desde hoy, han concebido la idea de una gran empresa, que debe acabar con nuestras discordias civiles; pero para llevarla á cabo se necesitaba un jóven robusto, osado, desconocido en Paris, extraño á todos los partidos, y que estuviera dispuesto á arrearar,

do; y podremos saber cómo le definis vos? A veces se desprenden ideas singulares de esas palabrotas cuando uno es jóven y novicio en la vida. Pero se me figura, Fabian, que no me rehusaréis á mí, que tengo edad y experiencia, las cualidades necesarias para juzgar en esa materia.
—Señor mío, exclamó Fabian con denuedo; para eso jamás he reconocido otro juez que mi conciencia, y sin embargo, añadió mas apaciguado, de nadie recibiria con mas gusto consejo que de mi hermano.
—Bien, repuso Croissy casi satisfecho: vamos al punto principal de nuestra conferencia.
—Fabian, dijo luego cariñosamente: ayer sin sospecharlo me proporcionasteis una grata satisfaccion, cuando en la parada de postas mostrasteis tanta repugnancia en poneros esa banda Isabela, que me parecia conveniente para vuestra seguridad. Ahora sabeis que no diferimos tanto como pensabais en materia de negocios de Estado. Pude un momento seguir el partido del príncipe mientras me pareció justo y me-

Anuncia El Pays haberse fijado el día 8 del próximo octubre para celebrar la entrevista de Varsovia. Los soberanos que hasta ahora se hallan dispuestos a tomar parte en ella son: el emperador de Rusia, el de Austria, el príncipe regente de Prusia, los reyes de Sajonia y de Wurtemberg, el gran duque de Sajonia Weimar y el duque Ernesto de Sajonia-Coburgo-Gotha.

En la sesión celebrada el 20 por el Consejo de Ministros de Berlín se trató, según la Correspondencia Havas, de la entrevista de Varsovia. Uno de los ministros indicó los temores que se advertían en el público acerca del restablecimiento probable de la Santa Alianza, y según parece, manifestó resueltamente el príncipe que nadie intentaba realizar tal proyecto, y que Prusia se reservaba por completo su libertad de acción.

El Journal de Saint-Petersbourg, órgano reconocido del Emperador de Rusia, á juzgar la entrada de las tropas sardas en los Estados de la Iglesia.

«No es menester, dice, entrar en consideraciones muy extensas para manifestar la gravedad de la resolución que acaba de tomar el Gobierno sardo. Enviar un ejército á los Estados de un soberano vecino para favorecer la destrucción de la legítima autoridad de este, y el triunfo de un partido que quiere unificar á Italia bajo el cetro de Víctor Manuel, es un acto que en todos tiempos se ha calificado de invasión, así como el resultado próspero de esta clase de empresas se ha llamado siempre conquista.»

Sucedá ahora, que al ejecutar este género de actos, cuyo fundamento único ha sido en todos tiempos el derecho del mas fuerte, se dice, sin embargo, que no tienen por objeto sino asegurar el orden y la libertad del voto en un país vecino. Así, en nombre de la tranquilidad de Italia, se derriva á un poder establecido, y se ve á un rey predicar la cruzada italiana contra el Papa.

Este es un género de procedimiento enteramente nuevo, y su aplicación constituye una nueva situación en Italia.

El Gobierno no concede á las publicaciones ministeriales privilegios de ninguna clase: tengalo entendido El Pensamiento Español. Si algunas noticias mas ó menos importantes aparecen en La Correspondencia, antes que en otros diarios, será porque acaso estos no quieren tomarse el trabajo de averiguarlas, ó porque no disponen de medios tan rápidos y activos como nuestra publicación para obtenerlas.

Uno de nuestros suscritores nos dice: «¿Qué sería que dijese Vds. algo acerca de la situación en que se encuentra la redacción de censos de la Iglesia, que, como es sabido, pasan al Estado. Estos días la vicaría quiere cobrar los atrasos, y muchos propietarios prefieren comprar el censo. Por la ley del 55, los atrasos, pasando de cinco años, se perdonan comprando el censo, y por consiguiente, no se comprende por qué la vicaría los ha de comprar.»

Dice el periódico sevillano La Andalucía: «Procedente de Orfa, en Mesopotamia, donde tiene establecidas el Gobierno misiones es, añolas, ha llegado á esta ciudad, donde lo hemos visto con el hábito pardo de la orden de carmelitas, uno de aquellos santos varones; cuya venida tiene por objeto impetrar del Gobierno de S. M. el permiso para establecer una casa de misiones en nuestra nación.»

Una correspondencia de Italia dice, que lo que allí pasa en la actualidad, está perfectamente explicado en la primer cuarteta de una de las mejores fábulas de Iriarte:

«Un oso, con que la vida
Ganaba un piromante,
La no muy bien aprendida
Danza ensayaba en dos pies.»

Inútil es advertir que el oso es Garibaldi. Garibaldi, que había mandado bombardear á Capua, ha establecido una batería de morteros en las alturas de San Angelo, intimidando á la ciudad que la destruiría si no se rendía.

Francisco II solo ha podido conservar de su escuadra napolitana en Gaeta la fragata de vela Partenope, y los bergantines de vapor de ruedas Suelta, Mensajero y Delfino.

El célebre novelista Victor Hugo ha llegado á Nápoles.

Ayer mañana llegó á Madrid, acompañado de su señora, el señor conde de Civelli, ministro plenipotenciario de Austria en España.

Ha regresado á Madrid el reverendo padre Inocente Palacios, provincial de Castilla y Andalucía, después de haber dejado instalado en Granada un colegio de la orden de Escalpios.

El Porvenir de Asturias ha sido condenado al pago de la multa de 6,000 rs. y las

costas del juicio, por un artículo sobre la cuestión romana, que fue denunciado.

El capitán general, señor marqués del Duero, general en jefe del primer ejército y distrito, se halla enfermo, aunque no de gravedad.

Con el epigrafe de Ojo literato, dice ayer El Clamor Público cuyas noticias están conformes con las nuestras: «La noticia del litigio sobre propiedad literaria que por todos los periódicos de Madrid ha circulado, se refiere, según hemos entendido, al peito que acaba de suscitar un famoso editor, pretendiendo convertir en propiedad absoluta, el derecho de publicar la primera edición del celebrado Libro de los cantares, escrito por el conocido poeta D. Antonio de Trueba. El Sr. Canalejas está encargado de defender los derechos del editor, y el señor Barco, abogado y periodista también, de contradecirle en el juzgado del Barquillo de esta corte. No deja de ser curiosa, por la manera con que se dirige y por las consecuencias que para la literatura puede acarrear, la cuestión que en estos momentos está sujeta al fallo de los tribunales.»

El Horizonte, que llegó de noche á nuestra redacción, asegura, contestando á otro diario, que es completamente falso que haya existido en las huestes moderadas ni siquiera al proyecto de condenar su conducta. Con tal aplomo lo afirma El Horizonte, que tenemos que creer, bien á pesar nuestro, que todos los individuos de las fracciones moderadas, están al lado de dicho periódico en la nueva fase de su política. Por consiguiente, La España y El Reino se han quedado solos, á pesar de la insistencia con que han repetido que contaban con el apoyo del verdadero partido moderado. Que desengaño!

No sabemos dónde habrá aprendido El Clamor Público, dice La Epoca, que el Gobierno mira con temor y despecho, no ya la benevolencia, sino el entusiasmo con que los periódicos de ideas avanzadas han acogido la reciente evolución de El Horizonte. Precisamente á nadie podía causar sorpresa un hecho de esta especie, y era muy lógico y natural que así progresistas como demócratas se apresurasen á abrir paso en sus filas á un converso, que podía servir para meter ruido, tanto mayor, cuanto se hacia pasar por uno de los mas acerrimos partidarios de la autoridad y del orden.

Desde mañana 1.º de octubre, la línea férrea de Madrid á Andalucía se acerca 22 kilómetros mas á la ciudad de Córdoba. Las locomotoras llegarán á Daimiel, 22 kilómetros mas allá de Manzanares. No está lejano el día en que, salvando el vapor las escarpadas cumbres de Sierra-Morena, se vaya desde Madrid á Cádiz en solo algunas horas. Por de pronto demos el parablen á la Empresa de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante por la apertura de la nueva sección, y se la damos también al público, que ha de reportar de esto ventajas positivas.

Una correspondencia de Turin da cuenta de una señalada ventaja alcanzada por el ejército napolitano. La division del ejército de Garibaldi, mandada por Liber, se había aproximado á Capua en la confianza de que las tropas reales que guarnecían aquella plaza se disolverían como las demás. Los generales Cutrofano, Bosco y el conde de Caserta se han sacado de su engaño. Una salida impetuosa protegida por artillería y caballería ha barrido los batallones de voluntarios garibaldinos, causando en ellos gran destrozo y haciéndoles 400 prisioneros. Garibaldi, furioso por este descalabro, ha salido de Nápoles el 22 con nuevas tropas, reuniendo ya 19,000 en las inmediaciones de Capua. Pero como sucede en estos casos, la restauracion realista ha cobrado esperanzas; la fortaleza de Messina ha empezado á hostilizar á la ciudad, y en una porción de puertos el pueblo ó el ejército da el grito de viva el Rey.

Comentando El Times el nuevo manifiesto de D. Juan de Borbon, dice: «Los españoles están manejando sus negocios á su manera, y están razonablemente satisfechos con los resultados. Sin de la sus instituciones representativas son imperfectas; pero su país está próspero, y últimamente las noticias son de que se hacen progresos considerables. Ciertamente no desean que vuelvan sus principes borbónicos, como lo han de nuestro recientemente con mucha claridad; y aunque el príncipe Juan faese superior al resto de su familia, nos figuramos que ni á el mismo lo necesitan.» Y añade luego: «Si, por otra parte, confia exclusivamente en su aptitud, y su deseo de gobernar á España en provecho de los españoles, no significa absolutamente nada el origen de las prerrogativas que hereda, ni tiene muchos mas motivos que cualquiera

de sus secretarios para dirigirse á la nación española y hablarle de su gobierno.»

Durante la legislatura pasada, la cuenta de gastos para papel, impresiones y encuadernaciones de ambas cámaras del Parlamento inglés, ha subido á la enorme suma de 335,295 libras esterlinas (cerca de 32,000,000 de reales). La mayor parte de las cuales son tiradas á la calle, porque se invierten en imprimir un farrago que nadie se molesta en leer. El Parlamento aprobó esta escandalosa partida sin desplegar los labios, según dicen, de pura vergüenza.

El nuevo Gobierno en Nápoles ha devuelto la libertad, permitiendo al público que se deleite en la contemplación de sus perfecciones, á una porción de individuos del bello sexo, de belleza incomparable, que yacían hace muchos años en oscuros calabozos, y cuya hermosura no se ha deteriorado en lo mas mínimo durante su largo encierro. Hablamos de la celebre estatua de Venus y otras obras maestras de la antigüedad, que el Gobierno del Rey Fernando había mandado retirar de la vista del público con motivo del estado de desnudez en que se hallaban.

La Compañía de vapores del Mar Negro tiene ahora 41, de 45 hasta 350 caballos de fuerza. Uno de ellos, el Emperador Alejandro, mide 1,550 toneladas, y otro, el Gran duque Constantino, 1,430. Los 41 vapores miden juntos 32,040 toneladas. La Compañía cobró 3,618,000 rublos, de 4 francos cada uno, en 1859, y gastó 2,677,000; quedándole un beneficio líquido de 941,000 rublos.

El Gobierno sardo asegura que no hará avanzar sus tropas mas allá de la Umbria. Solo en el caso de que Garibaldi invadiese el patrimonio de San Pedro, y los franceses ó romanos no bastasen á defenderlo, las tropas sardas se interpondrían entre Garibaldi y los primitivos Estados de la Santa Sede.

Segun noticias de Roma, fecha 22, que recibimos por el correo, el diario oficial de aquella capital publica un parte del general Lamorieiere del 15, en que dice, que ningún movimiento insurreccional habria ocurrido sin el concurso de los piemonteses, y termina expresando el deseo de que el general Goyon ocupe á Viterbo, y defienda el acceso de la frontera napolitana. La ciudad de Viterbo fue tomada por los piemonteses sin combate, habiéndose ausentado tres días el delegado. Parece que el general Goyon había enviado un destacamento para proteger á Cornete, y debía partir otro para Albano, del lado de la frontera napolitana.

Dice El Pensamiento: «Los nombramientos de oficiales del Consejo de Estado han sufrido un nuevo contratiempo. Remitidos á Barcelona para ser puestos á la rúbrica de S. M., se ha perdido el paquete oficial que los contenia, y ha sido necesario pedirlos de nuevo por telegrafo al ministerio de la Gobernacion. Hay asuntos que se prestan á risa, y este va siendo uno de ellos. Si sería enemigo de la situación el oficial encargado de llevar á Barcelona el despacho?»

Al Pensamiento que acusa al Gobierno de otorgar privilegios á la prensa ministerial, preguntáramos nosotros: Quién le da privilegio para obtener noticias tan absurdas, tan inverosímiles, y tan destituidas de fundamento como las que publica en el párrafo transcrito? El Pensamiento tiene razon: hay asuntos que se prestan á risa; á este número pertenece el del extravío del paquete, á que alude nuestro colega.

Después de copiar El Horizonte el párrafo en que hablamos de la carta escrita á S. M. la Reina por el emperador de los franceses, y del completo crédito que nos mereció la persona que nos comunicó aquella noticia, el periódico neo-liberal se va por los trigos de Dios con el siguiente comentario:

«Esto es una declaración de que hay quien abusa, revelando el contenido de la correspondencia particular de S. M. la Reina.»

Esto es, decimos nosotros, tomar el rábano por las hojas, y exprimir el ingenio para producir golpes de efecto. Pero, es tan basta la urdimbre!

Mañana lunes debe tener lugar en el salón de San Jorge de Barcelona, bajo la presidencia de S. M. la Reina y con asistencia de los señores ministros, la inauguracion del curso académico de aquella universidad literaria.

Hoy debe cantarse en la iglesia catedral de Toledo el Te Deum por la completa terminacion del cólera, sacando en procesion á la imagen de Nuestra Señora del Sagrario alrededor del templo.

En la desgracia que acaba de suceder en el lago Superior, en América, donde se han ahogado sobre 300 personas, ha perecido

M. Ingram, miembro del Parlamento, y fundador del periódico El Illustrated London News, primero de su clase que se publicó en el mundo, y con el cual hizo una gran fortuna.

A El Español de Ambos Mundos le dice un amigo suyo, que viaja por Italia: «La retirada de Talleyrand es una farsa. Lo que se hace en la Italia meridional es con el beneplácito de Napoleón. Este sacrificó al rey de Nápoles á ver la alianza del Norte, y al Papa desde que se echó en brazos de Lamorieiere.»

La reina Maria Amelia, viuda de Luis Felipe, se halla ahora con el conde de Paris y el duque de Chartres en Ryde, isla de Wight. Recientemente los dos principes fueron á visitar á la reina de Inglaterra en su preciosa residencia de Osborne, en la misma isla. Por la tarde, S. M. con toda su familia, fué á Ryde á visitar á la reina Amelia.

En Londres, cuya poblacion se calcula en mas de tres millones de almas, hay mas irlandeses que en Dublin, mas escoceses que en Edimburgo, mas judíos que en Palestina, y cien mil católicos mas que en Roma. Hay además 60,000 alemanes, 39,000 franceses, 6,000 italianos, y numerosos representantes de todas las naciones del mundo, incluidas algunas de las tribus mas atrasadas y que viven á mayor distancia de Europa.

Hace algunos años que el duque de Northumberland propuso á los comisionados eclesiásticos dar 15,000 libras esterlinas de su bolsillo, si ellos daban otro tanto, con el objeto de construir nuevas iglesias en cierto distrito. No pudo por entonces aceptarse la oferta; y hoy el mismo duque ha hecho otra proposicion aun mas generosa, es decir, dar 30,000 libras esterlinas para fundacion de capellanias, con tal de que los comisionados construyan las iglesias y las casas para los curas. Esta proposicion ha sido aceptada.

Una correspondencia de Turin que publica El Diario de los Debates, da las siguientes noticias biográficas de los hombres que Garibaldi ha escogido para el Gobierno de Sicilia: «Mordini es toscano; en 1843 formó parte del Gabinete de Guerrazzi, y tuvo á su cargo una corta temporada, la cartera de Negocios Extranjeros. En 1859, miembro de la Asamblea toscana, fué uno de los tres únicos que votaron contra la anexion de esta provincia al Piemonte: excusado es decir, por lo tanto, que pertenezca al partido avanzado. Por lo demás, es un hombre hábil, de entereza y muy buenas maneras.—Peranni, ministro de Hacienda, era un empleado del mismo ministerio, sin color político.—Parissi, ministro de lo Interior, era empleado tambien en la intendencia de Messina. Habiéndole dejado sin destino, se hizo vendedor ambulante; Crispi le tomó por su confidente cuando subió al poder, y hoy representa las ideas de este en el Ministerio.—Tamaio y Fabrizzi, ministros de la Policía y de la Guerra, han sido los agentes de Mazzini en Malta: con esto, está dicho todo.—Orlando es un genovés que ha hecho una fortuna considerable, dedicado á la industria; explotaba en union con un hermano suyo un molino. Este molino era un foco de mazzinismo, y los obreros pertenecían casi todos á este partido.—Uguélere, en fin, es un canónigo que formó parte del primer ministerio de Crispi, con el que está perfectamente de acuerdo.»

En el mercado de granos de Madrid de ayer se vendieron 1,560 fanegas de trigo de 43 3/4 á 53 3/4 rs. fanega, quedando por vender 1,034 fanegas; cebada de 24 á 25, y algarroba á 29.

Copiamos de una correspondencia fechada el 23 en Turin:

«Poco puedo adelantar á Vds. á las noticias que les he comunicado estos días. Hace tres se abrió el fuego contra Ancona por la parte del mar. Las cuatro fragatas de guerra sardas, Maria Adelaide, Victor Manuel, Constitución y Carlos Alberto, y los dos vapores San Miguel y Governolo, empezaron el bombardeo de los fuertes, causando poco efecto en la plaza. Al día siguiente se suspendió el fuego, según dicen los periódicos, porque las baterías de tierra no estaban todavia preparadas; según otros, para dar tres días á los súbditos de las diferentes naciones extranjeras; no faltando quien vea en esta suspension de hostilidades corroborada la noticia de que la Francia, solicitada por el Papa, y fuertemente exhortada á ello por la opinion de Europa, ha puesto su veto poderoso á la prolongacion de las hostilidades. Entre tanto las tropas sardas continúan avanzando en los Estados de la Iglesia: apenas á seis leguas de Roma mandan ya las auto-

ridades pontificias: la Guardia Nacional se organiza en todas partes: Victor Manuel es proclamado soberano en los dominios de Pio IX, y á Viterbo ha sido enviado como gobernador el duque Sforza, uno de los primeros miembros de la Toscana. De tal manera esta fibra se ha apoderado de todos los espíritus, que un hermano del cardenal Della Gienga y un jórnen, Mastai, sobrino de Pio IX, forman parte de las diputaciones enviadas á Victor Manuel.»

Por lo exacta merece reproducirse la siguiente pintura que uno de nuestros colegas liberales hace de lo que pasa en Italia. El gran motín italiano, llevando su planta sacrilega contra el venerable sacerdote del Vaticano, desecubre todo lo que de irreligioso y de repugnante contiene su demagógica bandera. Garibaldi, el héroe, el prototipo, el Mesías, como le han llamado los fanáticos que se avergüenzan de adorar á Dios, y no se avergüenzan de adorar á Garibaldi, el omnipotente de la Italia americana, deseaba en un tiempo unos centenares de clérigos para cubrir una brecha: el Gobierno de Cerdeña, interesado en segundo término, por cuanto las provincias llegan á su poder cuando lo tiene por conveniente Garibaldi, invade con sus soldados el territorio pontificio, y da lugar á que sobre sí recaigan las censuras de la Iglesia; procesa y castiga obispos y prelados, y permite todo género de ataques al Pontificado: sometida la isla de Sicilia, son disueltas las asociaciones religiosas, y perseguidos los clérigos; logrado el cimitero triunfo de Nápoles por obra de la traicion, el cardenal Sforza, dignísimo arzobispo de aquella metrópoli, ha sido desterrado; los bienes de la Iglesia confiscados; un fraile apóstata, Gavazzi, pretende hacer una segunda edicion de Lutero; predica contra la educacion que enseña el Catecismo, y recomienda la exclusiva del fusil; á la santa insignia del Pontífice se llama la inundada bandera del clérigo; el mazzinismo de 1843 se desarrolla, y amenaza invadir y vencer: el nombre de Saffi vuelve á la palestra: tal vez á estas horas asoma la republica su descompuesta faz en el Continente napolitano. Los apóstoles de la revolucion se han congregado, rodean á su Mesías, y abrestan las armas para un combate decisivo contra los tronos y contra los sacerdotes.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

S. M. la Reina visitó ayer el castillo de Monjuich, y hoy debe haber tenido lugar la peregrinacion de SS. MM. al santuario de Monserrat.

SS. MM. y Real familia continuaban sin novedad en su importante salud.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 28.—Va á ser aumentado el ejército francés de Roma. La division Gerandon partirá inmediatamente para Roma, y están ya dispuestos los buques en Tolon para recibir estas fuerzas y trasportarlas á Civita-Vecchia. Se asegura que el Sumo Pontífice no ha pensado en abandonar á Roma.

Segun noticias de Nápoles de hoy, los garibaldinos volvieron á tomar la ofensiva sobre el rio Volturno. El 28 intentaron apoderarse de un convoy de víveres dirigido de Gaeta á Capua; pero el general Bosco salió de la plaza con bastantes fuerzas y los enemigos se retiraron. El convoy entró en la plaza que no está completamente bloqueada.

De órden de Garibaldi se activan los alistamientos en Nápoles.

Segun «El Nomade», Garibaldi queria presentar á Mazzini al pueblo napolitano, y Mazzini lo ha rehusado. Este se propone publicar un manifiesto, intitulado: «Ni apóstata ni rebelde.»

Viena 28.—El Consejo del Imperio ha aprobado, por 34 votos contra 16, las proposiciones de la fraccion feudal sobre el establecimiento del régimen representativo. El archiduque presidente, después de declarar que el emperador resolveria, ha cerrado la legislatura.

Londres 28.— Tanto el Gobierno como la opinion pública reprueban las tendencias mazzinianas de Garibaldi, y desaprobaban la conducta agresiva de Cerdeña, á la que no permitirán que ataque el Veneto.

Turin 28.—Ancona ha capitulado esta mañana. El general Lamorieiere ha sido hecho prisionero de guerra con toda la guarnicion.

Paris 29.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-65; el 4 1/2 á 95-75; el 3 por 100 español interior á 43 7/8; el exterior á 47 3/4; la diferida á 39 1/4, y la amortizable á 22 3/8.

Londres 29.— Los consolidados se han hecho de 93 1/8 á 1/4.

Ayer se estrenó por primera vez, en el teatro de Variedades, la comedia en tres actos, titulada El camino de la gloria. Fué aplaudida, y llamado su autor á la escena.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Gerónimo doctor y fundador, y Santa Sofía viuda.

Culto divino para hoy.—Charenta Horas en la iglesia de monjes de la Concepcion Gerónima, donde se celebrará solemnemente la función de su santo fundador.

También se celebrará función por mañana y tarde a San Gerónimo en la parroquia de San Gines.

Signe celebrándose la novena de la Virgen de las Mercedes en las monjas de Congora, y termina en la parroquia de San Luis, celebrándose hoy la fiesta principal.

En las parroquias, San Isidro y capilla de Palacio habrá misa cantada, y por la tarde sermon y manifesto en San Millan, Servitas y Arrepentidas.

Tram-vías.—El coronel de caballería D. Vicente Alcalá de Olmo, acaba de dar á luz un excelente trabajo sobre los tramvías ó ferro-carriles servidos por fuerza animal. Aunque el Sr. Alcalá ha trabajado modestamente de apuntes su obra, merece estar ser consultada por todos los que miran con interés lo que se refiere á las vías de comunicación y aun los que no buscan mas que el solaz en la lectura, porque revela el detenido estudio que su autor ha hecho de la materia que trata, y en ella están expuestas con suma claridad y buen gusto literario la historia de esa clase de vías férreas, tan generalizadas ya en el extranjero y próximas á plantearse en nuestro país.

Parto tardío.—En Lomeviejo, provincia de Valladolid, una mujer de veinte y ocho años ha dado á luz un niño de once meses y días, que vivió seis horas.

Pindongo!... Qué lenguaje es ese?—Una señora nos escribe, quejándose de que habiendo reconvenido á una pareja de guardias veteranos, porque no evitaba que dos niños de los que asisten á la universidad se hicieran la colorada, uno de los guardias la llamó entre otras cosas *malas pindongo*. Si no nos lo asegurara una señora, no creeríamos semejante piedad de los guardias que tan corteses son con tanto el mundo y particularmente con las señoras.

Zarzuela nueva.—Tenemos muy buenas noticias de una en un acto, en verso, original del Sr. Frontaura, que se titula *Doña Margarita*. Creemos que esta obra se estrenará en el Circo.

Las lenguas de Carlos V.—El emperador Carlos V. decía que empleaba el italiano para hablar con el Papa, el flamenco para hablar con sus amigos, el español para hablar con su madre, el inglés para hablar con su tia y el francés para hablar consigo mismo.

El antimonio.—El monje Basilio Valentin aprovechándose de los ratos de ocio que le dejaba la vida monástica, y creyendo como otros muchos en la piedra filosofal, puso un día en su crisol de ensayos un mineral, que no era mas que una combinación de azúfre con un metal aun no bien estudiado, á saber lo que se llama hoy *silicio metálico*. Consiguio sacar este metal, que le sorprendió desde luego por su color de un blanco azulado muy brillante, y notable por su cristalización. Era preciso dar un nombre á este metal: un acaso bien original dió motivo al nombre que se busca, que aun se conserva hoy; Basilio Valentin arrojaba el residuo de sus operaciones al pie de la pared de su laboratorio; vió, no sin admiración, que los puercos comian con avidez aquellas materias; pero le causó aun mas admiración el observar que los cerdos adquirían una gordura extraordinaria. Qué hizo entonces Basilio Valentin? Encontró excelente el remedio para restablecer la salud de los monjes de su monasterio, extendidos con los ayunos y con las mortificaciones. Administró pues á los religiosos preparaciones de aquel nuevo metal. La tradición asegura, que en vez de engordar, perecieron en gran número, lo que fué causa de que el metal tomase desde entonces el nombre de antimonio, que quiere decir, contrario á los monjes.

Contrabando. El martes último, al hacerse por los empleados de la aduana de Alicante el reconocimiento de un buque procedente de Gibraltar, se encontraron á bordo del mismo porcion de géneros de seda y algodón, que no estaban incluidos en el manifesto del capitán, y fueron aprehendidos.

Invencon de la imprenta y la litografía.—Una tarde del siglo xv, el doctor Fausto iba por el camino de Wimar. En la misma direccion, y algunos pasos delante de él, caminaba tambien un viajero á caballo. Las herraduras de la caballería marcaban en la tierra húmeda, suave y compacta, ciertos trazos ó señales claras, regulares y uniformes. A cada paso se reproducian estas con igual precision y pureza. El doctor Fausto reflexionó sobre lo que habia visto, y al día siguiente estaba inventada la imprenta. Una tarde del siglo xix, Aloys Senefelder, artista del teatro de Munich, se retiraba á su pobre y desmantelada boharrilla. Tres cosas llevaba en las manos: primera, una piedra de afilar, nueva y sin haberse estrenado; segunda, una cartón para ir á cobrar á casa del cajero sus honorarios del mes vencido; tercera, una estampilla (especie de sello en que están grabadas las letras en relieve) mojada en tinta de imprenta, pues Senefelder era quien ponía esa especie de contraseña, que se varía todos los días en los billetes de teatro.

La vivienda del corista estaba bastante mal cerrada, y no bien habia colocado sobre la mesa su carta-orden, la movió el aire y la dejó caer en una jofaina llena de agua. Recorrió Senefelder el precioso documento, le secó con mucho cuidado, y volvió á colocarlo sobre la mesa, poniendo encima la piedra de afilar, con objeto de que el viento no se le llevase de nuevo. Pero como la estampilla hubiese tocado antes casualmente en la piedra, la línea negra, que dejó marcada en ella ese contacto, se halló reproducida al siguiente

dia exactamente en el papel húmedo. El corista Aloys Senefelder lo observó, y ese día estaba inventada la litografía.

No nos describimos como D. Pedro.—Llamamos la atencion de los señores conajules sobre el estado en que se encuentran las aceras de esta capital. En muchas calles se ven piedras levantadas ó hundidas que dificultan el paso, y algunas hay, como la de las Infantas y Peligros, donde el mal exige pronto remedio. Varios de nuestros suscritores creen que los dependientes del ayuntamiento deberían tomar nota semanalmente de los puntos en los cuales la recomposicion es necesaria, á fin de que por medio de una cuadrilla de peones canteros, semejante á la de los empedradores, se corrigiese el daño oportunamente. Hace ya mucho tiempo que las aceras no han sido renovadas, ni en las calles de los barrios extremos, cuyo estado no puede ser mas lamentable, ni tampoco en las que ocupan el centro de la corte.

Lugares y edificios.—Hay en la Península ó islas adyacentes 169 ciudades, 4,707 villas, 90,386 lugares, 10,799 aldeas, 41,496 caserios. Además hay 471,464 cascos, albergues y sitios aislados, que no forman grupos de poblacion. El total de edificios que existe es el de 3,376,475, segun los datos que arroja el Anuario estadístico correspondiente al año último.

Qué se van!—Mañana lunes se presentará en el Circo ecuestre el aplaudido jóven Frank-Pastor, que trabajará en dicho local hasta mediados de octubre en union de la Irma Monfrid y su familia, los esposos Melillo, los hermanos Mariani, Binnion y Túller, para reemplazar á los demás individuos de la actual compañía, que salen con direccion á Lisboa un día de estos.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

PRINCIPE.—A las cuatro y media de la tarde.—*Ojos y oídos engañan*.—Baile.—*Hervir por los mismos flos*.

A las ocho y media de la noche.—*La campana de la Almodaina*.—Baile.—*Achuques matrimoniales*.

ZARZUELA.—A las cuatro de la tarde.—*La cola del diablo*.—*Buenas noches señor D. Simon*.—*La franqueza*.

A las ocho y media de la noche.—*La Hija del regimiento*.

VARIEDADES.—A las ocho y media de la noche.—*El Camino de la gloria*.—*La Terulín*.—*El Querer y el usar*.

LOPE DE VEGA.—Mañana domingo á las ocho de la noche.—*La Loca del Guadalupe*.

CIRCO DE PRICE.—Funciones de ejercicios ecuestres; una á las cinco de la tarde y otra á las ocho y media de la noche.

CIRCO DE PAUL.—En estos elegantes salones habrá dos bailes; uno de tres á siete de la tarde, y otro de ocho á doce de la noche.

ELISEO MADRILEÑO.—Esta sociedad celebra su reunion de costumbre á las cinco de la tarde.

PLAZA DE TOROS.—En la tarde de hoy, si el tiempo lo permite, se verificará la 15 media corrida de toros. Presidirá la plaza la autoridad competente. La corrida empezará á las cuatro y media en punto.

ANUNCIOS.

ACADEMIA DE FRANCEZ.—MR. ARMAND CHALLET, participa á sus numerosos amigos y á las personas que por primera vez se dignen favorecerle, que como

MARTILLO.—COMERCIO UNIVERSAL, Calle del Desenjaño, número 10.

Se encarga de vender á la comision ó en subasta pública, cuantos géneros le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los transportes y derechos, y anticipando en cuenta corriente 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los géneros, conforme sean.

Hay de venta: azúcar blanca; guta-percha de Nueva-York de todos colores; cortidos para zapateros y guarnicioneros; bacalao, á 34 reales arroba; ron, á 55 reales arroba; almidon de primera; camias de hierro mas baratas que en fábrica, patencur, lienzos, etc., etc.

Compra de saldos, mueblaje de casa, etc. Cambio de billetes y monedas etc., etc...

ESCUELA ESPECIAL,

PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS. CALLE DE SAN ROQUE, NUM. 1, CUARTO BAJO.

Queda abierta la matricula de cinco á siete de la tarde en las asignaturas de Aritmética, Algebra, Geometría, Topografía, y Trigonometría, Algebra superior, Analítica y Geometría descriptiva.

El estudio práctico de la topografía se hace en el campo, manejándose todos los instrumentos geodésicos.—(D. 00, 00, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 30 y 1.º m. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE.

Aumentada y mejorada por D. Vicente de Villaoz, declarada de texto por Real orden de 9 de marzo último para las escuelas normales y superiores, por su facilidad y simplificaciones considerables de estudios y escritura, aplicada á la contabilidad mercantil y municipal, por conversiones de la forma antigua. Se patentizan sus ventajas, se enseña y hace toda clase de aplicaciones en la Academia de Comercio de la calle de la Luna, núm. 9, segundo, dirigida por el Sr. D. José Fernandez Travanco.

Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas, á 16 rs., y á 18 en provincias, recibiendo su importe en libranzas ó sellos de franqueo.—(D. 00, 00, 29 y 30.)

GABINETE ELECTRO-MAGNETICO

D. ANTONIO GARCIA LLORENTE, dentista de Cámara del serenísimo señor infante D. Francisco.

En este gabinete se extraen dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operacion. Se colocan dientes artificiales desde una hasta dentaduras completas, en oro, platino ó caucho, todo con la mayor perfeccion, sin ganchos ni ligaduras, segun los últimos adelantos en este arte.

Se limpia la dentadura sin que el paciente sienta la mas leve molestia, y se empasta, y orifican las muelas y dientes careados, con oro ó plata, y con una pasta que imita el esmalte: esta última operacion es ventajosamente apreciable en los dientes incisivos, y de cuya pasta se responde por lo menos por diez años de su solidez.

Carrera de San Gerónimo, núm. 8. La entrada, Espoz y Mina, 1.º segundo. (D. 00, 00, 31 y 1.º)

de costumbre, abrirá sus clases de idioma frances el 1.º de octubre, en la calle de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo de la izquierda.

Hora para ver al profesor: de una á dos de la tarde.

(D. 00, 00, 00, 00, 00, 28 y 36.)

PAÑUELO D. MANILA BORDADOS, A 7, 7 1/2, 8 1/2, 9, 12 y 15 duros; lisos y adamascados, á 6 duros; idem de talle, á 5 duros.

Á la persona que compre uno de estos pañuelos se le regala otro pañuelo de batista con bonitas cenefas.

Calle de Postas, núm. 18, esquina á la de San Cristóbal.—(D. 60 y 30.)

ABUSO DE CONFIANZA EN CASA DE ANHESPEDES.—Salustio Cobo, natural de la republica de Chile (América del Sur), pone en noticia de las personas á quienes pueda ser útil saberlo, que del 23 al 24 del mes corriente le han sido sustraídos de su escritorio, un boleto de introduccion al Ateneo y una carta suscrita «D. Santa Maria, de Paris.»

Madrid y setiembre 27 de 1860. (1.º m. t.)

SE VENDE UNA LINDISIMA YEGUA Sáraba, de silla, cuatro dedos de alzada sobre la marca, pelo castaño, en buena edad. En la calle de la Magdalena, núm. 27, establecimiento de caballos á pupilo, darán razon.—(D. 03, 30 y 1.º)

QUE BARATURA!—CONMOTIVO DE LAS ferias. Una caja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, 4 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta idioma, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos; todo 15 reales: sin dorar el papel 14.—Otra ganga: una caja de papel, 100 sobres, dos barras de lacre, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un manajo de mondadientes, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos, todo 10 reales. En papel inglés 12 rs., calle del Olivo, núm. 6.—(D. 00 y 30.)

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS las carreras militares, ingenieros civiles, estadística, telegrafos y comercio en toda su extension.

Calle de la Magdalena, núm. 18, cuarto segundo de la derecha.—(D. 2, 3, 6 y 7.)

FABRICA DE PLANCHAS DE PLOMO de D. Fulgencio Gonzalez, calle del Salitre, núm. 48 antiguo, corral de San Lorenzo. Esta fábrica tiene su depósito, calle de Baradona, núm. 14, en donde se venden las planchas de plomo, de un pie á cuatro de ancho por el largo que se pida, siendo su precio de 24 á 28 rs. arroba. (D. 1, 2, 3 y 4.)

LECCIONES INSTRUCTIVAS SOBRE LA Litteratura y la geografía, obra póstuma de D. Tomás de Iriarte; quinta edicion por D. Alejandro Gomez Ranera; corregida y aumentada con un tratado completo de moral y religion; lecciones de historia eclesiástica; la Historia de España hasta marzo de 1860, y reformada la geografía política con arreglo á los datos mas modernos. Obra señalada de texto y adornada con nueve estampas históricas y geográficas. Se hallará en Madrid, á 10 rs. en pasta, en las librerías de Hernando, Hurtado, Sanchez, Olamendi, Aguado y Poupart. (1.º m. t.)

UNAS SEÑORAS CEDEN UNA SALA con alcoba, con vistas á la calle, para uno ó dos caballeros: no es casa de huéspedes. Calle del Lobo, núm. 6, cuarto tercero.—(1.º m. t.)

CASA DE SALUD,

FRENTE DE ATOCHA.

En este establecimiento se siguen admitiendo enfermos y parturientas, prodigándoles los mejores cuidados que en sus propias casas, y la mayor reserva cuando la exigen. (D. 0, 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 09 y 29.)

DEPOSITO DE BRAGUEROS

Aparatos para la incontinencia de orina. Otros para flujos. Geringas de goma, cristal, marfil y estano, con aplicación á diferentes conductos. Brazaletes para fuentes. Fajas elásticas para ambos sexos. Suspensorios con bolsa de aseó. Idem de otras clases. Clisobombas. Vacuna.

Y OBJETOS DE GOMA DEL

PROFESOR DE CIRUJA

DON FRANCISCO ABRIL.

HORTALEZA, 8, TIENDA.

MADRID.

A demas se encuentran otros varios aparatos pertenecientes á la misma clase.

Medias para varices. Biberones. Ventosas. Sondas corvas y derechas. Pezoneras. Mamaderas. Pelotas de aire para el ombligo. Escupidoras portátiles. Aparatos para descargar los pechos. Pesarios. Hilas de todas formas. Vendas. Orinales para viaje (30 mes.)

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALS.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

AUTORIZADA

POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1858.

Sócio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo.

Delegado régio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado á Cortes.

JUNTA INTERVENTORA:

Excmo. Sr. D. José Ibarra. Excmo. Sr. D. Sabino Ojero. Excmo. Sr. Marqués de Perales. Ilmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas. Sr. D. José Eugenio de Eguizabal. Sr. Marqués de los Ulagares. Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente. Excmo. Sr. D. Francisco Gaviria. Excmo. Sr. Marqués de Mirabel. Ilmo. Sr. D. José de Gelibert y Hore. Sr. D. Joaquín Zayas de la Vega. Excmo. Sr. D. Mariano Perez de los Cobos.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo.

Número de suscripciones en 1.º de setiembre de 1860, 1,700.

Capital suscrito, 11,500,000.

Títulos depositados en el Banco de España, 1,724,000.

Fianza depositada por la direccion para responder á los suscritores de la buena administracion. VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra *menos* al suscritor por derechos de administracion, á su ingreso como socio.

En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que *nunca pierda el suscritor el capital impuesto*.

Tambien es la *única* en la que todo socio tiene derecho á retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidacion, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de dotes á las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir á los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita *gratis* á todo el que lo pida.

La administracion tiene prestada una fianza para responder de los intereses con fiados á su cuidado. Todas las operaciones de esta Compañia están intervenidas por un delegado régio, y por una Junta Interventora. Además los fondos se depositan en el Banco de España, y cada socio, por si mismo, puede examinar, siempre que guste, los libros de la Compañia. La manera de hacer las suscripciones, los beneficios que se obtienen, las garantías que ofrece la Compañia, y todos los demás pormenores que puedan interesar á cualquiera, se encontrarán en el prospecto, que se da gratis en la Direccion general, Madrid, Principe, 12, principal, y que se remite franco de porte á la persona que lo pida desde algun punto de la Peninsula ó Ultramar.

En todas las capitales de provincia hay representantes de la Compañia, y agentes de la misma en casi todos los puebls de España, isla de Cuba, Puerto-Rico y Portugal, los cuales darán cuantas noticias pueda cualquiera necesitar. (15 y 30 mens.)

INSTRUCCION GARANTIDA.

Clases de matemáticas para el ingreso en las escuelas especiales, y de francés é inglés, por D. José Fernandez de Travanco, con la garantía del depósito de la mitad de los honorarios. Calle de la Luna, núm. 9, cuarto segundo. Para informarse calle del Ave Maria, núm. 7, cuarto principal, de cuatro á cinco de la tarde. (D. 00, 00, 00, 00, 00 y 30.)

EL MADRILEÑO.

La empresa de este periódico está repartiendo á los suscritores la lámina, que tenía ofrecida, de la despedida de S. M. del general O'Donnell para la guerra de Africa.

El cumplimiento de cuantas ofertas hace este periódico, le ha granjeado en poco mas de tres meses cerca de 4,000 suscritores. Sigue abierta la suscripcion con las condiciones ya estampadas en LA CORRESPONDENCIA.—(D. 00, 00 y 30.)

HIGIENE DENTARIA,

FOR

D. JOSE BENETE, PROFESOR DENTISTA.

Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado, ofrece colocar dientes artificiales, inalterables, por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO; sirven perfectamente para la masticacion y pronunciacion, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie, sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera.

Las muelas, orificadas y empastadas por este profesor, duran por lo menos diez años: deja enteramente paralizadas las cáries, evitando de este modo el dolor y mal olor que despide la boca, producido por dichas cáries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los

dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura, que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez.

Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Tiene máquinas de varios sistemas ELECTRO-MAGNETICO para los casos necesarios de hacer la extraccion de muelas, dientes y raigones, sin dolor.

Posee magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de América, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC.

Recibe de diez á cuatro de la tarde, calle de la Montería, núm. 30, piso segundo. (D. 30, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

FORZOSA LIQUIDACION

POR VEINTE DIAS.

Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, número 24, tienda, esquina á la de San Cristóbal, el dueño del establecimiento se ve en la imperiosa necesidad de realizar sus existencias. Se omiten detalles de estas, por ser innumerables, efecto de los diferentes ramos que el referido establecimiento abraza, siendo los principales lenceria, géneros de lana y algodón, papeleria de todas clases, y algun otro artículo.

Respecto de precios, el encabezamiento desgraciadamente dice mas que pudieran decir los números. A última hora ha llegado una remesa de pañuelos de abrigo de coste de 33 rs., que se darán á 18.

NOTA.—Comprando 200 rs. se descuenta el 3 por 100.—(D. 30, 2, 4, 6, 8 y 10.)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Edita, D. Hilarión de Zuleaga.